

Yverdon-les-Bains, le 23 juillet 2020

Projet Perséides : extinction de l'éclairage public dans la nuit du 12 au 13 août

Suite à la demande de l'association « Projet Perséides », la Municipalité a décidé d'éteindre l'éclairage public de la ville d'Yverdon-les-Bains la nuit du mercredi 12 au jeudi 13 août 2020 de 22h à 4h afin de favoriser l'observation des phénomènes célestes. Cette décision est cohérente avec le plan directeur de l'éclairage public de la Ville qui fait la promotion d'une réduction de la pollution lumineuse. Afin de garantir la sécurité des habitants, les effectifs de police seront renforcés et la zone de la gare restera allumée pour l'accueil des voyageurs.

Chaque année, durant la première quinzaine du mois d'août, a lieu l'une des plus belles pluies d'étoiles filantes, les Perséides. Malheureusement, ce spectacle nous est en grande partie caché pour cause de pollution lumineuse. Le Projet Perséides propose d'éteindre au maximum possible les lumières artificielles de 22h à 4h dans la nuit du 12 au 13 août, afin d'offrir à toutes et à tous, au moins une fois dans l'année, la vision de notre galaxie.

La demande a été adressée à la Municipalité en février de cette année. Cette dernière s'était déjà prononcée favorablement pour l'action « Earth Hour », qui prévoyait de couper les lumières de la Ville durant 1 heure, le 28 mars 2020 de 20h30 à 21h30. Cette action a été annulée à cause de la crise sanitaire. La lutte contre la pollution lumineuse s'inscrit dans le [plan directeur de l'éclairage public](#) publié en 2019. La [démarche consultative](#) effectuée auprès des Yverdonnois-es début 2019 avait également révélé une volonté de réduction de la luminosité artificielle.

Dans ce contexte, la Municipalité a accepté, après consultation de ses services, l'extinction des sources lumineuses publiques de 22h à 4h la nuit du 12 au 13 août 2020.

Une première analyse montre qu'une telle démarche en semaine sera moins problématique que durant le week-end. Une inconnue reste cependant : contrairement aux autres années, il est difficile de prévoir si les Yverdonnois-es partiront ou non en vacances et si les rues seront plus occupées qu'à l'habitude à cette période. La sécurité routière sera peu impactée, les feux de signalisation restant actifs. La zone de la gare restera elle aussi allumée, pour l'accueil des voyageurs. Afin de garantir la sécurité, les effectifs de police seront renforcés. Ceux-ci auront la possibilité de demander en tout temps un réenclenchement, si besoin.

En cas de mauvais temps, l'association « Projet Perséides » communiquera l'annulation de l'opération.

L'éclairage privé étant un générateur non négligeable de pollution lumineuse, la Municipalité encourage également l'extinction volontaire des vitrines et enseignes.